





Tribuna:



# Idea de La Libertad

Por LUIS VALENTÍN FERRADA

"Idea de la Libertad" es el título de la nueva obra recién publicada por don Ricardo Cox Balmaceda. Este libro, de un contenido sobresaliente para el estudio de la alta filosofía política en nuestro medio, es el quinto que el autor entrega desde el año 1973, cuando apareció "La Juventud del Mundo de Hoy". Después vinieron "La Gesta de Cochrane", en 1976; "Crisis Democrática", en 1978, y "Carrera, O'Higgins y San Martín", en 1979. Como puede advertirse, un aporte intelectual extraordinario para una época caracterizada aparentemente por el trágico sello del "apagón cultural".

La publicación de "Idea de la Libertad" se debe al esfuerzo editorial que actualmente desarrolla la Academia Superior de Ciencias Pedagógicas de Santiago, siendo este último libro el séptimo entregado en un corto plazo. Hay, pues, en la creatividad del autor, don Ricardo Cox, y en la clara comprensión de la Academia que lo acoge, un antecedente muy digno de resaltar; que compromete la gratitud de todos quienes creemos que el desarrollo cultural, en su expresión más amplia, es el único y auténtico fundamento del desarrollo nacional armónicamente concebido.

El libro que ahora nos ocupa tiene por tema a la "diosa libertad" y a los favores de ella esperados por millones de hombres a través de cientos o miles de años, en todo el mundo por igual.

La libertad como concepto filosófico y doctrinario, como imagen y realidad, como un sueño o mito, como expresión de dolor por su ausencia, en sus más variadas formas, ha ocupado a través de la historia del hombre un lugar preponderante no sólo en el pensamiento especulativo sino en la acción. En la acción personal y en la social. Podría incluso ser posible proyectar una historia de la humanidad, a través de su incansable lucha por la libertad. En aras de la libertad han muerto noblemente miles de seres humanos. Al servicio de la libertad otros tantos han consagrado su vida, su vocación, y lo mejor de sí. La libertad ha sido tema de cientos de tratados, cursos, seminarios, en la cultura antigua y moderna. Desde Platón, Aristóteles, hasta el más contemporáneo de nuestros filósofos, occidentales o no, cada uno reservó el mejor de sus espacios de la razón para estudiar el sueño del "hombre libre".

Durante estos últimos diez años, en Chile, cada uno de no-

# Idea de la libertad [artículo] Luis Valentín Ferrada.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Ferrada, Luis Valentín

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Idea de la libertad [artículo] Luis Valentín Ferrada. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)